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Joyeuses fêtes
de fin d'année!

CHÈRE LECTRICE, CHER LECTEUR,

Il Y a des moments dans la vie où nous pouvons refaire provision de
joie et d'espérance, retrouver le courage d'aller de l'avant. Ces mo-
ments ne sont pas toujours prévisibles et nous sont donnés comme
des cadeaux.
Rencontre amicale autour de notre amie Monique Chaurand. Moni-
que, avec l'enthousiasme qui la caractérise, évoque des souvenirs de
sa belle voix sonore, joue avec brio un morceau de piano, puis on
propose un moment de partage où chacun pourra parler de ce qui lui
tient à cœur.Je ne sais pas comment les autres ont vécu ce moment.
mais pour moi la simplicité, l'honnêteté, l'authenticité de ces échanges,
la qualité d'écoute et d'empathie des autres participants, tout cela fait
que je repars de là le cœur en fête et avec un courage renouvelé pour
affronter le quotidien.
Et vous chers lecteurs, chères lectrices, quels sont les moments qui
vous aident à refaire provision d'espoir et même d'énergie pour pour-
suivre votre route ?Très amicalement,

Claire Martin

4 Zig-Zag fait peau neuve

Nous sommes heureux de vous présenter un Zig-Zag renouvelé. Un
merci tout spécial à Philipp Thüler qui nous a présenté ce projet. et
à Sylviane Borel, designer en communication visuelle, qui a fait la ma-
quette et introduit tous les textes.
Nous remercions également la Fondation de Caux - Initiatives et Chan-
gement qui met gratuitement à notre disposition une imprimante pour
les copies en couleur.
La première partie du journal reste consacrée aux contributions des
lecteurs et lectrices, avec cette nouveauté qu'on pourra y inclure des
photos. La deuxième partie qui ne paraîtra que deux fois pal- année
s'adresse à un public plus large, et parfois à des gens qui ne connais-
sent pas encore bien Caux. Elle comprend donc des rubriques moins
personnelles mais davantage basées sur l'information, ce qui devrait
aussi intéresser nos lecteurs et lectrices habituels. C'est pourquoi nous
avons choisi de joindre cette deuxième partie à Zig-Zag.
Cette nouvelle présentation de Zig-Zag vous plaît-elle? Il nous serait
utile que vous nous fassiez part de vos remarques. Certaines voix
se sont déjà fait entendre, parfois critiques, dont celle exprimant un
doute sur la nécessité d'un journal en couleur. Alors n'hésitez pas à
nous dire franchement ce que vous pensez.
Pour nous il est important que vous ayez de la joie à recevoir Zig-Zag
et à le montrer autour de vous.

Maya Fiaux
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CONTRIBUTIONS DE NOS LECTRICESET LECTEURS

Il n'est pas interdit de
dialoguer
Jean-jacques Odier; Ferney-Vo/taire

La Suissea voté. Mais est-ce vrai-
ment la Suisse?Est-il encore pos-
sible de croire que notre pays est
seul au monde et qu'il peut se
passer de relations apaisées avec
le reste de la planète? C'est pour-
tant cette illusion que traduit le
vote de 56 % de oui à l'initiative
sur les minarets. Nous ne voyons
pas plus loin que le bout de nos
nez.On pense se protéger, et l'on
suscite l'humiliation, on accroît les
tensions.

Qu'il existe un problème, des
problèmes, c'est évident. L'arrivée
en Europe de millions de musul-
mans est une donnée relative-
ment nouvelle dont les retom-
bées ne peuvent être ignorées.'
Elle dérange notre confort, nos
certitudes. Il faut du temps pour
rapprocher les cultures nationa-
les, ethniques ou religieuses. Les
uns et les autres doivent changer
leurs habitudes. Et ce n'est pas
une interdiction ou une loi qui
va nous protéger. La peur attire
la peur. La seule vraie protection,
c'est l'art du dialogue. En France,
la construction des grandes mos-
quées a demandé des années ou
même des décennies pour se
réaliser. Elle a favorisé un islam
modéré. La hauteur des minarets
a résulté de longues négociations
entre les représentants des com-
munautés musulmanes et les mu-
nicipalités. Et, dans ce dialogue,
des liens de confiance, parfois
d'amitié, se sont créés.

Mais à ces tractations officielles,
il faut ajouter nos dialogues quo-
tidiens. Aller au-devant de ceux

qui sont différents de nous. Sa-
luer nos voisins musulmans pour
la fête de l'Aïd (qui se déroulait,
cette année, au moment où les
Suisses votaient!). Nous préoc-
cuper de ce qu' «ils» peuvent
ressentir. Dans cet échange,« ils»
peuvent aussi apprécier ce que
« nous» ressentons. En parler
franchement, après tout, pour-
quoi pas? Et alors, il n'y aurait
plus d'«ils» et de «nous».

Nul ne sait aujourd'hui ce qui va
résulter de ce vote irrationnel.
D'autres réactions irrationnelles,
sans doute. Mais il peut aussi en-
clencher une réflexion plus mûre,
des initiatives innovantes. Et de-
main, peut-être qu'on aura oublié
qu'il y a eu une votation le 29 no-
vembre 2009.

Après le vote, quelle est ma
part?
Fu/via Spoerri, Zürich

I?jerr:e-.-eLrrlD,LaY,Dos__été.tcus.Ies
deux choqués et attristés en ap-
prenant le résultat des votations à
la télévision. Pierre a aussitôt pris
le téléphone pour appeler un de
nos bons amis musulmans, l'imam
de la communauté bosniaque,
dont la mosquée est située dans
une fabrique de Schlieren, dans la
zone industrielle de Zürich.
Pierre lui a dit combien nous
étions tristes de ce résultat.
L'imam a répondu: «Tu aurais dû
voir mes quatre garçons tournant
en rond dans notre appartement,
désespérés et répétant: mais
pourquoi? pourquoi? » Il a ajou-
té qu'en fait il ne s'agissait pas
des minarets, mais de la haine.

Le lendemain, me sentant dé-

semparée et perplexe, je me
suis tournée intérieurement vers
Dieu. Puis je suis allée faire des
courses dans un magasin de pri-
meurs dont la caisse est tenue
par une jeune musulmane. Je lui
ai exprimé mes regrets. Elle a
haussé les épaules avec cynisme
et s'est contentée de répondre:
«De toute manière nous n'y
pouvons rien! »

Je devais ensuite passer dans une
teinturerie tenue par une dame
turque. Lors de ma visite pré-
cédente, j'avais vu comment ses
deux fils l'aidaient à rassembler
les draps de lit humides pour les
passer dans la calandre. A elle
aussi j'ai dit combien le résultat
de la votation nous avait effarés.
. Elle répondit : « Ne soyez pas
triste! Nous devons nous aussi
comprendre que la Suisse est un
petit pays peu pénétrable. Ce qui
me fait souci, ce sont les familles
qui se démantèlent.» Et elle a
ajouté: « Ma manière de parti-
ciper c'est de laver gratuitement
le linge du prêtre catholique et
du pasteur évangélique de notre
quartier. Car ce sont des hom-
mes de Dieu. »

C'est songeuse, mais aussi recon-
naissante que je suis descendue
les marches de pierre assez rai-
des qui mènent à la rue. Et main-
tenant?

Gourgas, une aventure
Marie-Lise Odier; Ferney-Voltaire

Gourgas, quel nom barbare! Mais
non ce n'est pas au fin fond de
la Patagonie, mais simplement à
Genève: 11 rue Gourgas.
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Le bureau d'Initiatives et Change-
ment de Varembé s'étant de plus
en plus impliqué dans la Genève
internationale, il fallait un endroit
pour recevoir et pour donner un
foyer à Alice Cardel. Nous l'avons
visité vide, un bel espace: grand
living, quatre chambres, deux sal-
Ies de bains etc.

Alice m'a timidement demandé,
un jour, si je pouvais l'aider à
choisir des rideaux. J'ai accepté.
Dans quel engrenage mettais-je
le doigt et aussi Jean-Jacquesqui
nous a servi de chauffeur dans
la course éperdue à travers le
pays de Gex (où nous habitons):
magasins de tissu, rideaux, bro-
canteurs de toute sorte, IKEA,
marché aux puces de Ferney et
Plainpalais, Alice marchandant à
perdre haleine au grand amuse-
ment des vendeurs, calculant au
plus près ses sous et son budget.

Puis est venu le premier arrivage
de meubles. Miette Cape ayant
dû quitter son charmant studio
de la maison de retraite, pour
intégrer la partie médicalisée a
donné tout ce qu'elle avait ou
presque à Alice. Puis deuxième
arrivage, de Caux cette fois.Tout
allait comme les doigts dans un
gant. Quelques toiles de Jean-
Jacques,des vraies et des copies
agrémentant le tout.

Que ce soit pour le choix des
rideaux ou toute autre question,
j'ai dû mettre dans ma poche mes
goûts plutôt classiques et conser-
vateurs pour communier avec la
brillante fantaisie d'Alice. Les ré-
sultats étaient joyeux, chaleureux,
animés et très jolis.

Puis est venu le jour émouvant
de la bénédiction de l'apparte-
ment par un prêtre philippin et

bon nombre de membres de
cette communauté et amis d'Ali-
ce, bien sûr avec un buffet chargé
de mets pour nous sustenter.
Quelque temps plus tard venait
la pendaison de la crémaillère:
un dîner samedi, puis déjeuner et
thé dimanche. 75 personnes ont
franchi le seuil,dont lesvoisins de
l'immeuble.
Les premiers hôtes auront été
Usha et Rajmohan Gandhi et
Dick Ruffin.

Alors Bon vent Gourgas! Bonne
chance Alice! L'aventure est pro-
metteuse.

Prière S.O.S !
Claire Martin, Perroy

La «Cimade », «Comité inter-
mouvement auprès des éva-
cués», créée en 1939 pour venir
en aide aux populations dépla-
cées d'Alsace-Lorraine (160000
personnes regroupées dans le
sud-ouest du pays!) fête cette
année son 70e anniversaire. No-
tre amie Monique Chaurand a
fait partie dès 1942 de ce mou-
vement issu des jeunesses pro-
testantes: accueil d'enfants juifs
en transit vers la Suisse,soutien
aux 20000 Normands sinistrés
de Caen, sont quelques-unes
des tâches qu'elle accomplit avec
d'autres jeunes volontaires.
Actuellement la Cimade conti-
nue à venir en aide aux popula-
tions déplacées, notamment aux
réfugiés.

Monique raconte ...
Le mercredi 23 septembre, le té-
léphone sonne: c'est le bureau de
la Cimade à Paris qui m'informe
qu'un journaliste du journal « La
Croix» désire interviewer un équi-

pier des années 39-44 encore vi-
vant! 1/ désire rendre hommage à
la Cimade pour ses soixante-dix
ans d'existence. « Dans dix minu-
tes, vous aurez un appel », me dit-il.
En effet l'appel arrive.
Je demande vingt minutes pour
me préparer... Après mon opé-
ration d'un œil, le 17 septembre,
ma sœur était venue pour quatre
jours et était sur le point de par-
tir.Je n'avais qu'une idée: repos et
silence. Ma sœur me dit au revoir.
Tout à coup la panique éclate en
moi. Vite, une prière d'urgence! De
plus je téléphone à des amis pour
leur demander de prier pour moi.
Et c'est le retour au calme. Tout a
marché comme sur des roulettes,
MERCI mon Dieu. Une fois encore,
c'était le clin d'œil de Quelqu'un qui
vous aime. .. et pense à vous.

Le résultat de l'entretien de Mo-
nique avec le journaliste est un
bel article+dans "le journal «La
Croix» du 25 septembre 2009
qui décrit l'engagement de Moni-
que, qui avait alors vingt ans,dans
la Cimade auprès des clandestins
juifs ou résistants. Et pour l'anec-
dote, Monique raconte qu'elle
devait recueillir au téléphone des
messagescodés qu'elle apportait
aussitôt en vélo chez un pasteur.
«Deux anciens testaments» si-
gnifiait que deux enfants juifs les
attendaient à la gare ...

Un spectacle féérique
Stuart Booth, France

Quel Lausannois ne connaît pas
le Chalet à Gobet? Pour lui pas
de mystère; cette merveille à
quelques kilomètres de Lausanne
il y a soixante-dix ans (si! si!) était
un point de chute favori des éclai-
reurs dont je faisais partie depuis
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peu. j'avais alors 16 ans 1

Avec mes camarades j'étais ar-
rivé chargé de victuailles pour le
repas du soir.
Pénétrant dans la salle commune
je fus surpris par l'abondance de
nourriture déposée sur la table
installée près de la cheminée.
Le chef nous rassembla - un chef
scout merveilleux, toujours plein
d'idées et de mystères - et nous
iotima de œsrec siJem:ieu~ (dif-
ficile pour des gamins comme
nous !).

Mis en file indienne, nous som-
mes sortis du chalet bien emmi-
touflés (il faisait un froid de ca-

nard). Dehors il neigeait et la nuit
commençait à tomber. En suivant
notre chef nous avons pris un
chemin qui nous mena vers la fo-
rêt voisine. Et là devant nos yeux
ébahis nous avons vu des bougies
blanches allumées balisant notre
route.

Mais nous n'avions encore rien
vu car dans une clairière au cen-
tre de cette forêt se dressait un
sapin (un vrai!) couvert de neige
éclairé par une multitude de bou-
gies allumées elles aussi.
Quel spectacle féérique! Du ja-
mais vu pour moi!
Nous étions toujours silencieux,

bouche bée quoi!
Le chef nous invita alors à dire
notre promesse scout. Il y eut
ensuite un moment de réflexion,
mais le froid se faisant plus vif, il
était temps de rentrer au Chalet
à Gobet par le chemin illuminé.
Les bougies furent éteintes une
à une et nous avons retrouvé la
lumière et la chaleur. Un beau feu
de cheminée nous attendait ainsi
qu'une table bien garnie.
Quel beau Noël et que de beaux
souvenirs! Le silence avait été au
rendez-vous!

INITIATIVES ET CHANGEMENT INTERNATIONAL

Consultation globale en
Roumanie

En avril 2010 se tiendra une
consultation globale d'Initiatives
et Changement, réunion qui a
lieu tous les deux ans.Cette fois
35 délégués du monde entier se
retrouveront à Cluj-Napoca en
Roumanie, pour' réfléchir essen-
tiellement au rôle du centre de
Caux. Comme ce thème rejoint
les préoccupations des lecteurs
et lectrices de ZigZag, nous vous
transmettons trois des nombreu-
ses questions qui s'adressent au
réseau mondial d'I&C et dont
nos réflexions sont sollicitées.

• Dans votre pays ou votre ré-
gion, quels sont les besoins es-
sentiels qui vous préoccupent
et comment y répondez-vous
activement? Quelle pourrait
être la contribution spécifique
d'I&C dans ce domaine?

• LesConférences de Caux ont-
elles un rôle à jouer, et si oui,
quel pourrait être ce rôle?

• Que faire pour que Caux soit
en position de mieux servir le
monde?

Au début de janvier, quelques
personnes se réuniront à Lau-
sanne pour débattre de ces
questions. Au cas où vous aime-

riez enrichir leurs réflexions par
vos remarques, vous pouvez les
adresser à Maya Fiaux, 15 rue
de Lausanne, 1028 Préverenges,
021 803 5 148.

Diana Damsa, accueil en Roumanie

Photo: Andrew Lancaster
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VOULEZ-VOUS PARTICIPER?

Les rencontres internationa-
les 2010 à Caux

Vous trouvez les dates de l'été
2010 dans la lettre aux «Amis
de Caux» aux pages 4 et S.vous
pouvez aussi commander le pa-
pillon vert avec le programme
détaillé au bureau d'Initiatives et
Changement:
Boîte postale 3909,6002 Lucerne
Tél. 04 1 3 10 12 6 1
Fax 04 1 3 11 22 14
confsec@caux.ch / www.caux.ch

Caux a besoin de vous!
Eliane Stallybross, Avully

Nous avons bien sûr des stagiaires
de l'Ecole hôtelière et des jeunes
internes qui aident à Caux pen-
dant les conférences, mais il y a
encore beaucoup de place pour
ceux qui aimeraient continuer de
participer à la bonne marche de
la maison.

Nous cherchons. en particulier
une personne qui aimerait ap-
prendre à gérer l'ÉCONOMAT.

Depuis le départ de Verena Fan-
khauser; nous avons eu une sta-
giaire puis un jeune Anglais. Mais
nous cherchons quelqu'un qUI
prendrait éventuellement ce tra-
vail à cœur pour plusieurs années.
Ils'agit de s'assurer que toutes les
denrées nécessaires aux repas
pendant les conférences soient
disponibles et dans les bonnes
quantités. C'est un travail varié,
qui s'apprend et qui est indis-
pensable à la bonne marche de
la maison.

D'autre part, Jean Fiaux souhaite
transmettre son travail de CAIS-
SIER PRINCIPAL à une nouvelle
personne. Cela consiste à su-
perviser et coordonner toutes
les opérations financières des
conférences: Les transactions à
la réception, à la caisse centrale,
le change des monnaies, le bou-
clement des caisses et l'enregis-
trement des opérations. " faut
aimer les chiffres et les tableaux
de calculs du genre Excel.

l.équipe de LÉGUMES a fait un
travail remarquable au cours des
années. Le temps est venu de

passer le témoin à d'autres res-
ponsables. Une personne, hom-
me ou femme qui aime travailler
avec une équipe motivée mais
changeante et qui sait mettre les
gens au travail avec gentillesse est
la bienvenue.

Et enfin, nous aimerions recréer
une équipe D'ACCUEIL DANS
LE HALL D'ENTRÉE. Il nous faut
pour cela des gens souriants, qui
aiment le contact et qui seraient
prêts à passer du temps paisible-
ment à attendre les visiteurs et
répondre à leurs questions. Cette
occupation est idéale pour des
gens qui ne peuvent plus courir
dans les équipes de service, mais
qui ont encore de l'énergie pour
recevoir des hôtes.

Et puis faites connaître autour de
vous le « INTERNS PROGRAM-
ME ». C'est un programme des-
tiné aux jeunes qui reçoivent un
entraînement dans les idées d'Ini-
tiatives et Changement tout en
aidant à la bonne marche de la
maison. Vous en trouvez les dé-
tails sur le site http://www.caux.
iofc.org/en/caux-interns. Je vous
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en envoie aussi les détails sur
demande. Des jeunes du monde
entier viennent pour cela, mais
nous aimerions voir plus de jeu-
nes Suisses participer.
Ilm'est impossible de donner des
détails sur chacun de ces dépar-
tements ici. Donc si vous voulez
en savoir plus, n'hésitez pas à me
téléphoner au 022 756 26 84 et
pour le travail de caissier, vous
pouvez parler directement à Jean
Fiaux: 021/803 48 5 1.

Il Y a aussi d'autres possibilités
d'aider. Je vous informe volon-
tiers si vous le désirez.
La Fondation est prête à envisa-
ger un soutien financier, pour les
séjours et autres frais, pour les
personnes qui prendraient des
responsabilités dans ces dépar-
tements.

D'AUTRES NOUVELLES DANS LA LETTRE AUX
AMIS DE CAUX

Extraits de «Update» de Philipp Thüler
• Nouvelles du Conseil de la Fondation
• Entretien et rénovation dans Mountain House
• Conseil de l'Europe
• Fréquentation des rencontres 2009 à Caux
• Caux dans les médias

Rajmohan Gandhi à Genève

Prochain délai pour vos contributions 3 1 janvier 2010
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LesAmis de Caux
Nouvelles semestrielles - Décembre 2009

CHERSAMIS DE CAUX,

Vous vous êtes certainement
déjà demandé quelles étaient
les raisons de faire partie de l'as-
sociation des Amis de Caux. Il y
en a de multiples dont l'amitié,
les rencontres et la dimension
spirituelle. Une raison me tient
particulièrement à cœur: sur le
parcours de notre vie nous avons
l'opportunité de mettre en prati-
que le message de Caux.
Je considère cela comme un pri-
vilège qui nous permet de voir
plus clair dans les circonstances
de tous les jours, en orientant
notre vie sur des repères de va-
leurs immuables.
Bien que nous soyons pris à partie par une quantité de sujets de
préoccupation, en nous et autour de nous (voir ci-après les réponses
au questionnaire que certains d'entre vous ont rempli), nous pouvons
découvrir au fin fond de notre cœur des éléments de réponses.
Participer aux destinées de notre pays et de la société est passionnant
et donne du sens à ma vie dans la mesure où je m'y engage person-
nellement.
Il n'est pas toujours facile de s'y lancer car nous avons toujours des
doutes et des retenues. Encourageons-nous et soutenons-nous mu-
tuellement pour mettre à profit ce privilège unique en tissant des
liens avec notre voisin, dans nos contacts plus profonds et dans nos

Jacky Brandt

rencontres.

En attendant de nous revoir prochainement et peut-être de discuter
de ce sujet si vous le souhaitez, je souhaite à tous, au nom du comité,
de passer de joyeuses fêtes de fin d'année!

Jacky Brandt

PROPOSITIONS DETHÈMES DE RÉFLEXION

Le 28 juillet lors de la journée de rencontre des donateurs et des Amis de Caux, Jacky Brandt a transmis
un questionnaire demandant aux membres de nous faire savoir leurs préoccupations les plus importantes.
Voici le résultat des 15 réponses reçues, dans l'ordre de priorité:

LesAmis de Caux .. Décembre 2009



1. Des valeurs éthiques à l'école et dans la politique (par rapport à la violence, au respect, à l'esprit citoyen,
à l'autorité)

2. La gestion alimentaire dans le monde - sources de conflit ou perspectives d'avenir? (De quelle manière
puis-je contribuer dans mon quotidien à une meilleure gestion alimentaire dans le monde 7)

3. La Suisse et l'Europe: les Suisses ont-ils besoin de l'Europe, et l'Europe de la Suisse7
4. Nous les aînés et nous les jeunes, quel rôle pouvons-nous jouer dans la société 7
5. Internet et les médias: notre responsabilité sociale et éthique
6. La Suisse, porteuse d'espoir!
7. Lintégration, une responsabilité réciproque
8. Ma vie a-t-elle un sens 7

Prenez un peu de temps pour réfléchir à ces thèmes, et faites-nous connaître vos idées, afin que nous
puissions en parler lors d'une prochaine rencontre.

RÉTROSPECTIVE

Pour l'association, 2009 a été marquée d'abord par le thème «pluralisme culturel ». Ainsi eut lieu à Fri- ~
bourg, le 25 avril, en collaboration avec la Fondation Coux-Initiatives et Changement un événement public
fort réussi, intitulé «Qui a peur des minarets?»
Des membres de l'Association ont pris part aux rencontres internationales d'été à Caux: notamment à
la semaine de travail précédant le début des conférences, à la session «Apprendre à vivre dans un monde
multiculturel », et à celle intitulée «Confiance et intégrité dans une économie mondialisée », où Mme Lavi-
nia Sommaruga (Tessin) animait le groupe de travail «Santé, alimentation et durabilité».
La 28 juillet s'est tenue à Caux pour la deuxième fois une «Journée suisse» où ont été invités les dona-
teurs, les travailleurs bénévoles et les membres de l'Association des Amis de Caux.

NOUVELLES

Extraits du «Update » de PhilippThü/er

Nouvelles du Conseil de la Fondation Caux - Initiatives et Changement: Le Conseil de la Fondation s'est
réuni le 19 septembre à Caux. Jean-Pierre Méan de Genève, membre du Conseil depuis l'année dernière,
a été nommé membre du Comité exécutif de la Fondation. Les autres membres du Comité exécutif
responsable de la gestion globale de la Fondation sont David Forbes-Jaeger, Antoine Jaulmes, Johannes de
Pous et Anja Snellman.

A la suite d'une demande accrue pour des chambres de qualité de la part de séminaires organisés en
dehors des conférences d'été, le Conseil de la Fondation a décidé de réserver en permanence 25 de ces
chambres à cet effet, c'est-à-dire de ne pas les louer à l'école hôtelière. Ceci en plus des améliorations
déjà planifiées des lieux de rencontre et des chambres de la Villa Maria permettra d'offrir de meilleures
conditions de logement et de travail aux différents cours de formation ou autres séminaires.

Le Conseil a approuvé la création d'un poste à temps partiel pour le bureau de Lucerne à partir de 2010.
Le but est de faire face aux tâches supplémentaires résultant du fait que Jean Fiaux, qui s'occupait de la
caisse, se retire de ce poste, et de soulager Christoph Keller, gérant d'exploitation, dans certains travaux
administratifs, ce qui lui permettra de se concentrer sur les aspects plus techniques de ses responsabilités.

----,------------,-------'.-.
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Entretien et rénovation dans Mountain House: Au cours des derniers mois nous avons achevé la ré-
novation de la pergola, remplacé le tapis de la salle à manger et équipé la terrasse de nouvelles tables et
chaises.Toutes ces améliorations ont rencontré un écho favorable chez beaucoup de ceux qui participaient
aux rencontres.
Le toit en terrasse sur les chambres des courriers a été complètement rénové au courant de l'été et les
systèmes de ventilation du cinéma du Se et de l'Auditorium/Caux-Café ont été remplacés. Outre le fait
de rem placet- des équipements désuets, ces améliorations ont permis de réduire la consommation éner-
gétique du bâtiment.

Conseil de l'Europe: En juin le secrétariat du Conseil de l'Europe a invité Christoph Spreng, qui repré-
sente I&C dans le Conseil de l'Europe, à prendre la parole au Centre Media RIAN de Moscou lors du
lancement d'un programme commun qui devrait encourager la fédération russe à ratifier la convention
n° 148 protégeant les minorités culturelles et linguistiques.
Trois endroits avaient été choisis pour présenter et tester les doctrines de base de la Convention. C'est
ainsi qu'en septembre C. Spreng s'est retrouvé avec une petite délégation étrangère dans la République

~ nord-ouest de Carélie. Ila également été invité à partager son expérience des cas danois-allemand et sud
tyrolien dans lesquels Initiatives et Changement a été impliqué et où des accords ont été conclus.

Fréquentation des rencontres 2009 à Caux: On a constaté une légère augmentation dans le nombre de
nuitées en comparaison avec l'année dernière. En 2008, on a enregistré 10858 nuitées en juillet et août,
alors que cette année le nombre a été de 11 113 pour la même période. Une évaluation plus détaillée
des recettes de la conférence est encore en préparation, en particulier sur l'impact du subside exception-
nel accordé cette année par la Fondation. Dans tous les cas, l'intention est de poursuivre et d'intensifier
les différents efforts de promotion qui ont été faits ces dernières années pour augmenter le nombre de
participants aux rencontres.

Caux dans les médias: Les rencontres de l'été 2009 ont fait l'objet d'un certain nombre d'articles dans
les journaux suisses et étrangers. Le Forum sur la sécurité humaine, avec le discours d'ouverture du Prince
Hassan et le projet «Devenir un artisan de paix» ont particulièrement intéressé les médias. Ce dernier a
même fait l'objet d'un reportage sur la BBC Radio 4.Vous pouvez écouter l'émission de la BBC et lire un
choix d'articles sur le site www.caux.ch/pressespiegel.

Rajmohan Gandhi à Genève

Le mercredi 25 novembre, près
de 200 personnes sont venues
assister à l'Université de Genève
à l'entretien public de Rajmohan
Gandhi, nouveau président d'Ini-
tiatives et Changement Internatio-
nal, avec Andrew Stallybrass, di-
recteur de Caux Editions.
La soirée a été ouverte par le
Dr. Angelo Barampama, chargé
de cours au Département de
Géographie de l'Université de
Genève, co-organisateur de cet
événement avec Initiatives et

Andrew Stallybrass,Rajmohan Ghandi et Angelo Barampama
photographie: Cécile de Nomazy
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Changement, GRETA (Groupe de Réflexion et d'Engagement dans lesTurbulences Actuelles), les Amis de
Caux, l'Institut international de recherche pour la paix et la Plateforme interreligieuse de Genève.

Rajmohan Gandhi s'est exprimé sur le thème «Le message du Mahatma Gandhi et l'Asie d'aujourd'hui ».
Avant d'aborder les problèmes actuels de l'Asie et du monde, M. Gandhi a cherché à offrir une image
exacte de la vie et du message de son grand-père, le Mahatma. Il a par exemple insisté sur le fait que ce
dernier avait déclaré avoir découvert la force de résistance non-violente grâce à sa femme, qui ne parta-
geait pas toujours son avis dans les premières années de sa lutte.

De manière incomparable, a déclaré M. Gandhi, le Mahatma a été capable de nouer des amitiés, de gagner
des personnes à sa cause et d'initier un mouvement. Il a poursuivi en indiquant que «Gandhi était né dans
une famille hindoue conservatrice de la haute société. Il est frappant de voir comment il a su dépasser les
réserves habituelles des personnes de son milieu, pour entrer en contact avec les plus pauvres en Inde et
comment il a réussi à les gagner à sa cause »,

Interrogé au sujet du message du Mahatma aujourd'hui, M. Gandhi a répondu: «Aujourd'hui encore il y a
beaucoup d'injustices dans le monde. Gandhi a diffusé le message de la résistance non-violente et celui-ci
est toujours pertinent. La résistance non-violente implique probablement plus de temps pour atteindre
son objectif, mais une chose est sûre: la violence ne permettra jamais de réussir.» \..J

M. Gandhi a insisté sur le rôle crucial de l'Asie dans le monde d'aujourd'hui et dans l'avenir. Linde, le Pakis-
tan et la Chine, avec leurs immenses populations, doivent trouver de nouveaux modes de compréhension
et de développement. Ceci doit être fait sans violence, car les actes terroristes ne pourront que conduire
à l'échec, a-t-il déclaré.

En réponse à une question du public sur la situation au Tibet, il a dit son appréciation du travail fait par le
Dalaï-lama: «II est stupéfiant de voir combien il est patient. Il a même réduit ses prétentions. Aujourd'hui,
il souhaite seulement un statut autonome pour leTibet au sein de la Chine. Si la Chine acceptait de dialo-
guer avec le Dalaï-larna, elle pourrait beaucoup y gagner.»

En réponse à une autre question, M. Gandhi a souligné que son grand-père nous a laissé un peu de travail
à faire. «II nous faut des milliers de petits Gandhis,» a-t-il dit.

A la fin de la soirée s'est formée une queue pour faire signer par M. Gandhi la biographie complète sur le
Mahatma, intitulée «Gandhi: sa véritable histoire par son petit-fils» (Buchet-Chastel).

La veille M. Gandhi avait été officiellement présenté par ses prédécesseurs, Cornelio Sommaruga et Mo-
hamed Sahnoun à un public de 80 diplomates et autres représentants de la communauté internationale
à Genève. A cette cérémonie de passation des pouvoirs, Cornelio Sommaruga a insisté avec fierté sur le
fait qu'Initiatives et Changement International avait eu la chance d'avoir eu un président chrétien, puis un
musulman et enfin aujourd'hui un hindou.

PERSPECTIVES SUR LES ÉVÉNEMENTS À VENIR

24 avril 2010 à 09.45h: Assemblée générale à Soleure. repas de midi en commun, puis visite de la
ville, de 14.30h à env. 16.30h. L'invitation sera envoyée à mi-mars 2010.

Début mai: événement public à Berne, organisé par l'association et la Fondation de Caux-Initiati
ves et Changement.Thème: Droits fondamentaux et pluralisme culturel en Europe.

------------ ---- ---_ .._-------------------
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L'été 20 10 à Caux:

17 - 24 juin
2 - 7 juillet
9 - 16 juillet
26 juil. - 2 août
4 - 10 août
4 - 10 août
12 - 17 août

Semaine de travail pour préparer le centre de conférences
Apprendre à vivre dans un monde multiculturel
Forum de Caux pour la sécurité humaine
Chacun compte (un dialogue entre générations et cultures)
Conduire le changement vers un avenir durable
Formation organisée par Initiatives et Changement
Confiance et intégrité dans une économie mondialisée

Vous trouverez plus de détails sur le papillon vert que vous obtiendrez chez confsec@caux.ch, sur le site
www.caux.ch ou à la Boîte postale 3909, 6002 Lucerne,T él. 041 310 12 61, Fax 041 31 1 22 14.

RAPPELDU COMITÉ AUX MEMBRESDE L'ASSOCIATION

Faire partie des «Amis de Caux» est pour le comité quelque chose de bénévole, et nous le faisons avec
cœur.
Quant à notre tâche de faire mieux connaître Caux à notre pays, celle-ci ne peut s'effectuer sans argent.
Aussi nous remercions tous ceux qui ont déjà payé leur cotisation annuelle (CHF 30.- pour membres in-
dividuels, et CHF 50.- pour couples. Dès 2010, ce sera respectivement CHE 40.- et CHF 60.-.) Si votre
contribution est encore due, veuillez s.v.p. la régler au compte postal 60-448822-3.
Nous vous remercions chaleureusement de votre soutien et vous adressons nos cordiales salutations.

Le comité: Evi Bertsch, Jacky Brandt, Maya Fiaux, Irma Forster; Verena Gysin

------------------------------------
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